



東京YMCA

2007 10 月号

発行所 東京キリスト教青年会 発行人 新井廣和
135-0016 東京都江東区東陽2-2-20 電話 03-3615-5562

URL <http://tokyo.ymca.or.jp>

東京YMCAの使命

東京YMCAは、イエス・キリストによって示された愛と奉仕の精神にもとづいて、青少年の精神、知性、身体の全人的成長を願い、地域社会に奉仕し、公正で平和な世界をつくるための運動を展開する。

We build strong kids, strong families, strong communities. YMCAは、たくましい子どもたち、家族の強い絆、支えあう地域社会を築きます。

芝浦アイランドこども園・児童高齢者交流プラザ 世代を超えた共育の場めざす 幼児…子ども…青少年…高齢者

複合的な子育て・異世代交流施設



館長 長清 忠
館長 長清 忠

こども園は、認可保育園運営し、会館全体として異世代間の交流を促進する。生後57日から3歳までの保育と、4・5歳児を対象とした幼児教育・保育を一体的に提供している。幼児一元化の施設で、様々な子育てのニーズに対応する場として設置された。児童高齢者交流プラザは、学童クラブを含む児童館(大児童センター)と交流プラザの開設・運営から半年が経過した。

港区としても、全国的にも、そして東京YMCAとしても新しい試みとなる。児童高齢者交流プラザは、学童クラブを含む児童館(大児童センター)と交流プラザの開設・運営から半年が経過した。こども園の1日は、早朝7時15分から、8時半から9時過ぎまでは、ほぼ全員が登園する。午前中は基本保育・教育時間、自由遊びや、お絵かき、創作、体育遊びなどを年齢別のクラスで行っている。



運動会に向け「ソーラン節」の練習をする年長児クラス。ハッピードッコイショ、ドッコイショの元気な声が秋空に響きわたる。(園長・森田良子)写真中央



交流プログラム「おひ作り」子どもたちと高齢者が一緒に作る。

午後になると、80名の学童クラブの児童(小学1年生3年生)が毎日来館して午後6時半まで館内で過ごす。夕方3時ごろからは、4年生以上の小学生が多数来館し、体育室、アートルーム、パソコンルーム、ふれあいラウンジなどで、所狭しと放課後の時間を過ごしている。午後6時から8時ごろまでは、中高生が体育室やミニホールでバスケットやダンスなどを楽しんでいる。交流プラザの主な行事は、4月1日のオープニングイベント(500人が参加)に始まり、「こどもの日イベント」「児童と高齢者の交流会」「七夕コンサート」「アンデルセン公園ハイキング」あきる野市キャンプ「打ち水」「敬老交流会」別表参照などを実施した。学童クラブは、保護者懇談会とふれあいイベントを5月13日・7月1日・9月9日に行い、ゲーム大会や親子料理、流しつめなどに、毎回50人以上の保護者の参加を得て、好評を博した。この9月までの6ヶ月間、芝浦アイランド児童高齢者交流プラザは、0歳から100歳までの出会う場や自治会などにも参加を呼びかけ、地域とつながり、地域に開かれた施設として、こども園では施設開放・園庭開放・行事への参加等を積極的に促して、たえ感じつつ、順調に折り返し地点を通過した。

「芝浦アイランド児童高齢者交流プラザ」では、子どもたちの間で空のメンコが起きている。けん玉やベーゴマなどの「昔遊び」のプログラムがきっかけで、普段は一人で携帯ゲーム機に熱中している子どもも夢中になってメンコ遊びをしている。メンコは牛乳パックに自分で絵を描いて作る。大きさは厚みも個性一杯勝負に負けるそのメンコは相手のものになってしまう場合もあり、10枚以上のメンコを持ち歩く子も出るほどだ。そんな中、メンコを全部とられた子が「50円でメンコ売ってこれない」という話まで。当然メンコが止めたのだが、安易にお金で自分の欲求を叶えようとする子どもたちの感覚にびっくり。▼そうかと思えば、小学1年生がフロントにやってきて、「喉が渴いたので販売機でジュースを買いたいんだけど、お金を持ってないんですけどいいですか?」と真剣な目つきで質問。一瞬おつげにとられたが、スタッフが「我慢するか、冷水機のお水を飲むか、家に帰ってお金を持っていくか」といったら、「子どもの判断に興味を感じながら答える」と、分かった。取りに行ってきた。家に帰って来た。と走り去っていった。家に取りに戻ると時間がない、お水で我慢しよう」と思っていたら、楽しい場所だ、ねばと感じた瞬間である。(芝浦アイランド児童高齢者交流プラザ 村上剛)

早天祈禱会 700回を迎え記念礼拝 1922年から守り続け

毎月1日に守られている「早天祈禱会」が、11月1日で第700回を迎える。早天祈禱会の歴史は、第600回の記録集「全ての人を一つに」に記されている。2007年10月から教室で、共に日本教化のために心を合わせる「祈り」があり、

戦時体制の紆余曲折を経て、1949年に再開したことになる。東京YMCAの祈りを結集してきたこの記念すべき700回早天祈禱会は、11月1日午前7時より山手センターで開かれる。多くの方々の参加をお待ちしています。※詳細は4面インフォメーション欄。(ミッション推進チーム 村杉克己)

交流プラザイベント参加状況

実施日	プログラム	参加人数
4月1日	オープニングイベント	500人
5月5日	子どもの日イベント	250人
6月7日	児童と高齢者の交流会	200人
7月7日	七夕コンサート	100人
7月31日	パスハイキング	85人
8月8-9日	あきる野市キャンプ	17人
8月29日	打ち水イベント	270人
9月12日	敬老交流会	170人
合計		1592人

「夢を見、未来を想う」
夢を見、未来を想う。夢は、未来への希望。未来は、夢の実現。夢を見、未来を想う。夢は、未来への希望。未来は、夢の実現。夢を見、未来を想う。夢は、未来への希望。未来は、夢の実現。

「夢を見、未来を想う」
夢を見、未来を想う。夢は、未来への希望。未来は、夢の実現。夢を見、未来を想う。夢は、未来への希望。未来は、夢の実現。夢を見、未来を想う。夢は、未来への希望。未来は、夢の実現。